



**RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER
PRODI MANAJEMEN
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS BAKTI INDONESIA**

MATA KULIAH	KODE	Rumpun MK	BOBOT (sks)	SEMESTER	Tanggal Penyusunan
Manajemen Keuangan II	SM 4101		3	IV	21 Maret 2021
Capaian Pembelajaran (CP)	Koordinator Pengembang RPS		Koordinator RMK		Ketua PRODI
	Yeni Hilma Dwiyanti, S.E.,M.M				Mita Akbar Sukmarini,S.Pd.,M.Mat.
Mahasiswa mampu menjelaskan , memahami dan menerapkan teori dan mengerti tentang tugas sebagai manajer keuangan dan keputusan penting yang harus diambil dalam pendanaan perusahaan.	CPL yang dibebankan pada MK				
	CPL 1	Mampu memahami dan menjelaskan tentang konsep dan teori keuangan sebagai dasar dalam pengambilan keputusan keuangan.			
	CPL 2	Mampu menggunakan berbagai teknik analisis dalam memahami kondisi keuangan perusahaan serta membuat perencanaan keuangan.			
	CPL 3	Mampu mengimplementasikan konsep dan teori keuangan dalam kehidupan sehari-hari.			
	CP-MK				
	M1	Mampu memahami dan menjelaskan teori yang mendasari konsep bisnis perusahaan (CPL1)			
	M2	Mampu menggunakan teknik analisis dalam memahami keuangan perusahaan (CPL 2)			
	M3	Mampu mengimplementasikan konsep dan teori keuangan dalam kehidupan sehari-hari..(CPL 3)			

	SUB-CPMK (Kemampuan Akhir yang direncanakan)	
	L1	Mahasiswa memiliki pemahaman tentang konsep dan teori keuangan sebagai dasar dalam pengambilan keputusan keuangan, sehingga diharapkan mampu menerapkannya baik dalam mengelola keuangan pribadi maupun perusahaan.
	L2	Mahasiswa mampu menggunakan berbagai tehnik analisis dalam memahami kondisi keuangan perusahaan serta membuat perencanaan keuangan.
	L3	Mampu mengimplementasikan konsep dan teori keuangan dalam kehidupan sehari-hari.
Deskripsi Singkat Mata Kuliah	DESKRIPSI	
	Mata kuliah ini bertujuan membekali mahasiswa untuk mengerti fungsi utama seorang manajer keuangan dan keputusan penting yang harus diambil melalui laporan keuangan dan analisis keuangan lainnya. Mahasiswa juga diharapkan menguasai konsep manajemen keuangan dan teknik yang diperlukan untuk mengimplementasikan konsep tersebut dalam dunia nyata. Materi lain yang dibahas yaitu mengenai struktur modal, leverage, kebijakan dividen, keputusan pendanaan yang menyangkut jenis pendanaan jangka menengah dan jangka panjang, merger dan akuisisi, restrukturisasi, reorganisasi dan likuidasi.	
Materi Pembelajaran/ Pokok Bahasan	BahanKajian	
	<ol style="list-style-type: none"> 1. Pengetahuan tentang teori dan konsep manajemen keuangan 2. Penerapan pengambilan keputusan oleh Manajer Keuangan 3. Penerapan Manajemen Keuangan dalam kehidupan sehari-hari 	
	Topik Bahasan	
	<ol style="list-style-type: none"> 1. Kontrak Kuliah dan pembahasan manajemen keuangan & lingkungan keuangan 2. Struktur modal 3. Leverage 4. Kebijakan dividen 5. Pembiayaan jangka menengah dan leasing 6. Instrumen dan pasar pembiayaan jangka panjang 7. Perencanaan keuangan jangka panjang dan jangka pendek 8. Merger dan akuisisi 9. Restrukturisasi, reorganisasi dan likuidasi 10. Keuangan Internasional 	

Pustaka	Utama :	
	<ol style="list-style-type: none"> 1. Eugene F. Brigham dan J. Fred Weston. Dasar-dasar manajemen keuangan. Edisi 14 Buku 2. 2. Suad Husnan dan Enny Pudjiastuti. Dasar-Dasar Manajemen Keuangan. Edisi Ketujuh. 3. Buku lain yang mendukung. 	
	Pendukung	
	1. Jurnal dan <i>e-book</i> yang relevan dengan Manajemen Keuangan.	
Media Pembelajaran	Software	Hardware :
	Internet, E book lainnya	Modul, Laptop, LCD Proyektor.
Teacher/Team Teaching/ Tim LS	Yeni Hilma Dwiyanti, S.E.,M.M	
Assessment		
Mata Kuliah Syarat	Manajemen Keuangan I	

Pertemuan Ke	Kemampuan Akhir yang direncanakan	Indikator Pencapaian Kompetensi	Materi Pokok	Bentuk dan Metode Pembelajaran	Pengalaman Belajar Mahasiswa	Estimasi Waktu	Penilaian			Referensi
							Bentuk & Kriteria	Indikator Penilaian	Bobot (%)	
(1)	(2)	(3)	(4)	(5)	(6)	(7)	(8)	(9)	(10)	(11)
1	Mahasiswa mampu memahami secara keseluruhan tentang manajemen keuangan lingkungan keuangan.	Dapat menjelaskan dan memahami manajemen keuangan dan lingkungan keuangan	Pengertian manajemen keuangan dan lingkungan keuangan	Diskusi, <i>Brainstorming</i> .	Meresume dan merangkum materi pokok bahasan	1 minggu	Non Tes: Tanya Jawab	Keaktifan Mahasiswa	25%	1, 2
2	Mahasiswa dapat memahami dan menganalisis tentang struktur modal perusahaan	Dapat memahami dan menganalisis struktur modal .	Pengenalan teori struktur modal, pasar modal sempurna dan tidak ada pajak, dan Penilaian Prinsip nilai total Pengaruh pajak Kombinasi pajak dan ketidaksempurnaan pasar.	Diskusi, <i>Brainstorming</i> .	Meresume dan merangkum materi pokok bahasan	1 minggu	Non Tes: Tanya Jawab	Keaktifan Mahasiswa	25%	1, 2
3	Mahasiswa dapat memahami dan menganalisis	Dapat memahami dan menganalisis struktur modal .	Pengenalan teori struktur modal, pasar modal sempurna dan tidak	Diskusi, <i>Brainstorming</i> .	Meresume dan merangkum materi	1 minggu	Non Tes : Tanya Jawab	Keaktifan Mahasiswa	25%	1, 2

	tentang struktur modal perusahaan		ada pajak, dan Penilaian Prinsip nilai total Pengaruh pajak Kombinasi pajak dan ketidaksempurnaan pasar.		pokok bahasan					
4	Mahasiswa dapat memahami dan menganalisis tentang leverage operasional dan keuangan.	Dapat menjelaskan dan menganalisis leverage operasional dan leverage keuangan.	Risiko keuangan leverage operasional, leverage keuangan, dan leverage total; Kemampuan arus kas untuk membayar utang; Berbagai metode analisis lainnya; Gabungan berbagai metode	Diskusi, <i>Brainstorming</i> .	Meresume, merangkum dan materi pokok bahasan.	1 minggu	Non Tes : Tanya Jawab	Keaktifan Mahasiswa	25%	1, 2
5	Mahasiswa dapat memahami dan menganalisis tentang leverage operasional dan keuangan.	Dapat menjelaskan dan menganalisis leverage operasional dan leverage keuangan.	Risiko keuangan leverage operasional, leverage keuangan, dan leverage total; Kemampuan arus kas untuk	Diskusi, <i>Brainstorming</i> .	Meresume, merangkum dan materi pokok bahasan.	1 minggu	Non Tes : Tanya Jawab	Keaktifan Mahasiswa	25%	1, 2

			membayar utang; Berbagai metode analisis lainnya; Gabungan berbagai metode							
6	Mahasiswa dapat memahami dan menganalisis tentang konsep-konsep kebijakan dividen.	Dapat memahami dan menganalisis tentang konsep-konsep kebijakan dividen	Pengertian dividen; Dana yang dibagikan sebagai dividen, stabilitas dividen dan <i>residual decision of dividend</i> ; Penentuan kebijakan dividen; pembayaran dividen dalam bentuk saham, pemecahan saham	Diskusi, <i>Brainstorming</i>	Meresume, merangkum dan materi pokok bahasan.	1 minggu	Non Tes : Tanya Jawab	Keaktifan Mahasiswa	25%	1, 2
7	Mahasiswa dapat memahami dan menganalisis tentang konsep-konsep kebijakan dividen.	Dapat memahami dan menganalisis tentang konsep-konsep kebijakan dividen	Pengertian dividen; Dana yang dibagikan sebagai dividen, stabilitas dividen dan <i>residual decision of dividend</i> ; Penentuan kebijakan dividen; pembayaran dividen dalam bentuk saham, pemecahan saham	Diskusi, tanya jawab, presentasi	Membuat makalah individu	1 minggu	Non Tes : Membuat makalah dan diskusi	Makalah dibuat sistematis dan terstruktur sesuai dengan panduan penulisan internal	25%	1, 2

8	Ujian Tengah Semester									
9	Mahasiswa dapat mengerti dan menganalisis secara kontekstual tentang pembiayaan jangka menengah dan leasing.	Dapat memahami dan menganalisis secara kontekstual pembiayaan jangka menengah dan leasing	Sewa guna (<i>leasing</i>), pendanaan jangka menengah lainnya	Diskusi, <i>Brainstorming</i> ,	Meresume dan merangkum materi pokok bahasan	1 minggu	Non Tes: Tanya Jawab	Keaktifan Mahasiswa	25%	1, 2
10	Mahasiswa dapat mengerti dan menganalisis secara kontekstual tentang Instrumen dan pasar pembiayaan jangka panjang	Dapat memahami dan menganalisis secara kontekstual tentang Instrumen dan pasar pembiayaan jangka panjang	Berbagai jenis instrumen utang; Ketentuan penarikan Pendanaan kembali obligasi Saham preferen, saham biasa dan right, dan penerbitan sekuritas di pasar modal.	Diskusi, <i>Brainstorming</i> ,	Meresume dan merangkum materi pokok bahasan	1 minggu	Non Tes : Tanya Jawab	Keaktifan Mahasiswa	25%	1, 2
11	Mahasiswa dapat mengerti dan menganalisis secara kontekstual tentang perencanaan keuangan jangka panjang dan jangka pendek	Dapat memahami dan menganalisis secara kontekstual tentang perencanaan keuangan jangka panjang dan jangka pendek.	Perencanaan keuangan jangka panjang; Model perencanaan keuangan; Pertumbuhan dan pendanaan eksternal; Hubungan antara	Diskusi dan <i>Brainstorming</i> ,	Meresume dan merangkum materi pokok bahasan	1 minggu	Non Tes : Tanya Jawab	Keaktifan Mahasiswa	25%	1, 2

			pendanaan jangka panjang dan jangka pendek; Modal kerja; Menelusuri perubahan kas dan modal kerja; Penganggaran kas; Rencana pendanaan jangka pendek; Sumber pendanaan jangka pendek							
12	Mahasiswa dapat mengerti dan menganalisis secara kontekstual tentang perencanaan keuangan jangka panjang dan jangka pendek	Dapat memahami dan menganalisis secara kontekstual tentang perencanaan keuangan jangka panjang dan jangka pendek.	Perencanaan keuangan jangka panjang; Model perencanaan keuangan; Pertumbuhan dan pendanaan eksternal; Hubungan antara pendanaan jangka panjang dan jangka pendek; Modal kerja; Menelusuri perubahan kas dan modal kerja; Penganggaran kas; Rencana pendanaan jangka pendek; Sumber pendanaan jangka pendek	Diskusi dan <i>Brainstorming</i> ,	Meresume dan merangkum materi pokok bahasan	1 minggu	Non Tes : Tanya Jawab	Keaktifan Mahasiswa	25%	1, 2

13	Mahasiswa dapat mengerti dan menganalisis tentang merger dan akuisisi	Dapat memahami dan menganalisis secara kontekstual tentang merger dan akuisisi.	Motif merger dan akuisisi; menaksir biaya dan manfaat akuisisi; menaksir biaya akuisisi dengan penukaran saham.	Diskusi dan <i>Brainstorming</i> ,	Meresume dan merangkum materi pokok bahasan	1 minggu	Non Tes : Tanya Jawab	Keaktifan Mahasiswa	25%	1, 2
14	Mahasiswa dapat mengerti dan menganalisis tentang restrukturisasi, reorganisasi dan likuidasi.	Dapat memahami dan menganalisis secara kontekstual tentang restrukturisasi, reorganisasi dan likuidasi.	Restrukturisasi, reorganisasi dan likuidasi.	Diskusi, tanya jawab, presentasi	Membuat makalah individu.	1 minggu	Non Tes : Membuat makalah dan diskusi	Makalah dibuat sistematis dan terstruktur sesuai dengan panduan penulisan internal	25%	1, 2
15	Mahasiswa bisa mengerti dan memahami tentang Keuangan Internasional	Dapat mengetahui proses dan sistem keuangan Internasional	Kurs antar valuta asing, beberapa hubungan dasar, pendanaan dari luar negeri dan investasi di luar negeri	Diskusi dan <i>Brainstorming</i>	Meresume dan merangkum materi pokok bahasan	1 minggu	Non Tes : Tanya Jawab	Keaktifan Mahasiswa	25%	1, 2
16	Ujian Akhir Semester									